

Descuentos preferenciales en el pago del predial 2026

Dirigido a jubilados, personas con discapacidad, instituciones de asistencia social y más



MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Gobierno de Puerto Vallarta pone a disposición de la ciudadanía los descuentos preferenciales en el pago del predial 2026 para diferentes sectores de la

sociedad.

Personas de entre 60 y 74 años, jubilados, viudos(as), personas con discapacidad, asociaciones religiosas e instituciones de asistencia social pueden acceder a un 50% de descuento. Aquellas

personas de entre 75 y 79 años tienen un 60% de descuento, mientras que los adultos mayores de 80 años o más pueden beneficiarse de hasta un 80% de descuento.

PÁGINA 6A



En las playas del Mayo

Registran récord histórico de anidación de tortuga laúd

Este logro representa un avance significativo en los esfuerzos de conservación de una de las especies marinas más emblemáticas y vulnerables del planeta

Quadratín

Las costas de Jalisco registran una de las mejores temporadas de nidación de tortuga laúd de los últimos años, de acuerdo con información del Campamento Tortuguero de Mayo, donde ha alcanzado un récord histórico en el número de nidos resguardados de esta especie.

Durante el más reciente patrullaje nocturno, el equipo del campamento colectó el séptimo nido de tortuga laúd de la temporada, convirtiéndose oficialmente en el periodo con mayor cantidad de nidos protegidos en la historia del sitio.

Este logro representa un avance

significativo en los esfuerzos de conservación de una de las especies marinas más emblemáticas y vulnerables del planeta.

Integrantes del campamento destacaron que la actividad aún no concluye, por lo que existe la expectativa de que en las próximas semanas continúe el arribo de más ejemplares a las playas de Mayo, lo que podría incrementar todavía más la cifra récord alcanzada hasta ahora.

La tortuga laúd, considerada la más grande del mundo entre las especies marinas, enfrenta múltiples amenazas, entre ellas la pérdida de hábitat, la contaminación y la pesca incidental.

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín
Salvador Cosío Gaona
El cerco y el silencio

Otra vez Cuba. Otra vez el mismo librito con actores distintos —o a veces ni tan distintos— y el mismo desenlace: apretar hasta asfixiar y luego sorprenderse de que el paciente no camine. En las primeras semanas de 2026, Washington decidió subir el volumen del castigo. El presidente Donald Trump firmó el 30 de enero un decreto que amenaza con imponer aranceles a los países que vendan petróleo a La Habana y, como cereza retórica del pastel, declaró que Cuba representa una "amenaza excepcional" para la seguridad nacional de Estados Unidos.

La frase no es nueva. El tono si es más agresivo. Y el contexto, mucho más cruel.

Víboras
Moisés Madariaga

Entre destapes te veas

A pesar de la postura pública de la Presidenta Claudia Sheinbaum en contra del "nepotismo electoral", el senador Manuel Velasco Coello, coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), ha generado controversia al expresar su respaldo a la senadora Ruth González Silva como posible candidata a la gubernatura de San Luis Potosí. La situación se torna delicada dado que González Silva es la esposa del actual gobernador del estado.

Velasco Coello prácticamente proclamó a González como la candidata predilecta del PVEM para la contienda estatal, basándose en los resultados favorables que, según él, González ha obtenido en diversas encuestas. Argumentó que estos sondeos la posicionan como la figura más competitiva para suceder a Ricardo Gallardo en el gobierno estatal. Según Velasco, González supera a sus contendientes por un margen considerable, aventajándolos "dos a uno" y liderando las encuestas internas del partido con "más de 20 puntos". En un tono de apoyo, Velasco añadió: "¡Ojalá se anime!"

PÁGINA 2A

Apoya Fundación James McKenney a planteles educativos

La fundación entregó apoyos al Consejo Nacional de Fomento Educativo en distintas comunidades como Valle de Banderas, Santa Rosa Tapachula, San Juan, San Juan Papachula, El Colomo, San José, Mezcales, San Vicente y El Porvenir

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Gracias a lo recaudado durante el desayuno con causa realizado el pasado 6 de diciembre en el Hotel Gran Nayar de la UTEB, la Fundación James McKenney concretó la entrega de apoyos al Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) en distintas comunidades de Bahía de

entrega este miércoles 11 de febrero, beneficiando a diez sedes ubicadas en Valle de Banderas, Santa Rosa Tapachula, San Juan, San Juan Papachula, El Colomo, San José, Mezcales, San Vicente y El Porvenir.

En total se logró reunir una bolsa de 37 mil 500 pesos, recurso que fue destinado a la adquisición de mobiliario y material educativo, entre ellos tableros, sillas infantiles, juguetes didácticos, muebles organizadores y cajas de almacenamiento.

PÁGINA 5A



Con alianza estratégica del IDEFT y ENNOVI de México

Refuerzan competitividad del sector productivo de Jalisco

El convenio busca fortalecer tanto las habilidades técnicas como las habilidades blandas del personal, reconociendo que el crecimiento de las empresas está directamente ligado al desarrollo integral de las personas



PÁGINA 5A

En La Cruz de Huancaxtle

Atienden Bomberos reporte de cables caídos

Los elementos acudieron a la colonia Nueva Era, donde observaron la caída de un cable de media tensión sobre un árbol y sobre la cinta asfáltica

PÁGINA 4A

Tapan drenajes las grasas de los comercios

Exhorta SEAPAL Vallarta a restaurantes y otros giros a instalar y dar mantenimiento a trampas de grasas

PÁGINA 6A

Sensibilizan sobre problemas sociales y bienestar infantil

El Gobierno de Bahía de Banderas realizó encuentros para fomentar el diálogo sobre la importancia de cultivar empatía y valores en la comunidad

PÁGINA 3A

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Costo Gaona

@salvadorgosio1

@SalvadorCosto

El cerco y el silencio



Otra vez Cuba. Otra vez el mismo libreto con actores distintos —o a veces ni tan distintos— y el mismo desenlace: apretar hasta apretar y luego sorprenderse de que el paciente no camine. En las primeras semanas de 2026, Washington decidió subir el volumen del castigo. El presidente Donald Trump firmó el 30 de enero un decreto que amenaza con imponer aranceles a los países que vendan petróleo a La Habana y, como cereza retórica del pastel, declaró que Cuba representa una "amenaza excepcional" para la seguridad nacional de Estados Unidos.

La frase no es nueva. El tono sí es más agresivo. Y el contexto, mucho más cruel.

Porque Cuba no atraviesa un mal momento cualquiera. Lleva al menos cinco años en una crisis profunda, corrosiva, que se cuelga por cada rendija de la vida cotidiana. No hay combustible suficiente para mover el país; la electricidad se va con una regularidad que ya ni indigna, solo cansa; la economía se encogió hasta volverse una camisa imposible; la migración se volvió una válvula de escape masiva. En ese escenario anunciar que se castigará a quien venga petróleo a la isla no es una decisión técnica ni un gesto simbólico: es una sentencia.

¿Amenaza excepcional? A quién, exactamente? A qué flota, a qué arsenal, a qué capacidad ofensiva? Cuba, con apagones de ocho horas y hospitales sin insumos, no parece el villano de una película de espías. Pero la política estadounidense hacia la isla rara vez se llevado bien con la lógica. Ha sido, más bien, una mezcla de obsesión, revancha histórica y cálculo electoral.

El decreto de Trump no solo apunta a La Habana. Envía un mensaje claro a terceros: comerciar con Cuba tiene costo. Es una forma de extraterritorialidad disfrazada de defensa nacional. Y no importa si el país sancionado es pequeño o grande, aliado o neutral; la advertencia está hecha. El cerco se

aprieta por fuera porque por dentro ya no hay mucho más que apretar.

El impacto inmediato fue la preocupación, que en Cuba se vive como una sombra permanente. Combustible y electricidad no son lujo; son la base mínima para que una sociedad funcione. Sin energía no hay transporte, ni industria, ni alimentos refrigerados, ni servicios básicos. Castigar el acceso al petróleo en un país que ya camina con muletas es empujarlo por el precipicio.

Desde Washington se insiste en que las sanciones buscan presionar al gobierno cubano para que cambie. El problema es que, en la práctica, quienes pagan la cuenta son los de siempre: la gente común. El mecánico que no puede trabajar porque no hay luz, la enfermera que llega a su turno en bicicleta, el anciano que pasa la noche en vela esperando que regrese el ventilador. La historia lo ha demostrado una y otra vez: el bloqueo —porque así se vive, más allá del nombre que se le ponga— no ayuda, no moderniza y no libera. Empobrecer.

Hay además, una paradoja que pocos quieren mirar de frente. Estados Unidos declara a Cuba "amenaza excepcional" mientras ignora amenazas reales y comprobables a su seguridad, dentro y fuera de sus fronteras. La etiqueta sirve para justificar medidas duras, para mantener viva una narrativa que rinde frutos políticos en ciertos estados clave para alimentar la idea de un enemigo persistente que nunca termina de caer. Es una política congelada en el tiempo, incapaz de leer el presente.

El endurecimiento de 2026 llega, además, cuando América Latina atraviesa un momento de reacomodos. Países que no necesariamente simpatizan con el modelo cubano tampoco ven con buenos ojos la imposición de castigos a terceros por comerciar. El decreto de Trump tensará relaciones, obligaría a tomar decisiones incómodas y, de paso, reforzará la percepción de

que Washington sigue prefiriendo el garrote al diálogo.

En Cuba, mientras tanto, la noticia se traduce en horas sin luz y en colas más largas. No hay épica posible cuando el refrigerador está vacío. El discurso de resistencia puede sostenerse un tiempo, pero la vida diaria no se alimenta de consignas. Cada medida que restringe el acceso a energía empuja a más personas a irse, a más familias a separarse, a más jóvenes a perder la fe en cualquier futuro posible dentro de la isla.

Quienes defienden el decreto dirán que la culpa no es de Estados Unidos, que el problema es el sistema cubano, su insuficiencia, su cerrazón. Hay algo de verdad en eso. Cuba necesita reformas profundas, urgentes, valientes. Pero castigar el combustible no acelera las reformas; las hace más difíciles. No abre espacios; las clausura. No fortalece a la sociedad civil; la deja sin herramientas.

Lo más preocupante es la normalización del daño. El anuncio se consume como una nota más en el flujo informativo global, compite con guerras, elecciones y escándalos, y pronto se olvida. Pero en la isla sus efectos se sienten cada día. El silencio internacional, cómodo y distante, termina siendo cómplice.

Estados Unidos tiene todo el derecho a definir su política exterior. Lo que no tiene es la obligación de repetir los errores del pasado. Medio siglo de sanciones no logró el objetivo declarado. Insistir ahí, en un momento de fragilidad extrema, no parece una estrategia; parece una vendedora.

Cuba no es una amenaza excepcional. Es un país exhausto. Y tratar el agotamiento como si fuera un ataque solo garantiza más sufrimiento y menos soluciones. Tal vez ya va siendo hora de que, desde Washington, se atrevan a probar algo distinto. Porque apretar más el nudo no lo desata; solo deja menos aire para respirar.

Opinión.salcosga23@gmail.com
@salvadorgosio1



Entre destapes te veas

A pesar de la postura pública de la Presidenta Claudia Sheinbaum en contra del "nepotismo electoral", el senador Manuel Velasco Coello, coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), ha generado controversia al expresar su respaldo a la senadora Ruth González Silva como posible candidata a la gubernatura de San Luis Potosí. La situación se torna delicada dado que González Silva es la esposa del actual gobernador del estado.



Luis Donald Colosio Riojas

Velasco Coello prácticamente proclamó a González como la candidata predilecta del PVEM para la contienda estatal, basándose en los resultados favorables que, según él, González ha obtenido en diversas encuestas. Argumentó que estos sondeos la posicionan como la figura más competitiva para suceder a Ricardo Gallardo en el gobierno estatal. Según Velasco, González supera a sus contendientes por un margen considerable, aventajándolos "dos a uno" y liderando las encuestas internas del partido con "más de 20 puntos". En un tono de apoyo, Velasco añadió: "Ojalá se anime".



Manuel Álvarez Maynez

A pesar de este respaldo público y explícito por parte del coordinador del PVEM, Ruth González ha mantenido una postura cautelosa y se ha abstenido de emitir declaraciones concretas sobre el tema. Ha enfatizado que su prioridad en este momento es cumplir con sus responsabilidades legislativas en el Senado.

Y TAMBIÉN COLOSIÓ

En otro frente político, Jorge Álvarez Maynez ha manifestado su satisfacción ante la posibilidad de que Luis Donald Colosio Riojas considere seriamente la posibilidad de competir por la gubernatura de Nuevo León en las elecciones de 2027. El político de Movimiento Ciudadano (MC) considera favorable esta potencial candidatura, aunque no ha entrado en detalles sobre las razones específicas detrás de su apoyo.

SOLO MC

Además, Maynez ha sido tajante al descartar cualquier tipo de alianza entre MC y los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN). Esta declaración reafirma la estrategia de MC de mantenerse como una alternativa política independiente, distanciándose de las coaliciones tradicionales que han dominado el escenario político.

Para ilustrar la posición ventajosa que, en su opinión, Movimiento Ciudadano tiene en la región norte de México, Maynez recurrió a una analogía del juego de póker: "Como se dice en el póker, tiene mano en las dos (Sonora y Nuevo León)". Con esta expresión, sugiere que MC goza de una sólida presencia y una considerable capacidad de influencia tanto en el estado de Sonora como en Nuevo León, lo que les otorga una posición estratégica similar a tener una buena mano en el juego.



Manuel Velasco Coello

Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARODirector
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.comDirector editorial
MILTON COMLENARESMERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.

Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada Registro de SEPOEMEX Número 10881 12389-001. Características 13x19.70. Certificado de Licitación de Periodicos y Libros de la Comisión Federal de Comunicaciones y Radios por la SEP 1587-93. Sello Internacional de Publicaciones Seriales CODIGO: ISBN-10: 968-128-509 Reprografía: COPANFAX 153. Registro CANADÁNICO: ISSN-1242-3246. ANEJO: 100-93. Los contenidos de este periódico no reflejan necesariamente la posición de su editor. No están destinados a divulgar información alguna que no se publique. Todos los derechos y estilos reservados. Se permite citar y reproducir material de este periódico para fines de investigación y divulgación. Se recomienda citar al autor y al periódico. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene representación en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Registro de la Propiedad Intelectual en el INPI. ISSN: 10881 12389-001. Dirección: Calzada de Madero 134200, Col. Centro, Puerto Vallarta, Jalisco, México. Ejemplares diarios en la COMER. Tasa de correo: Clase 1. Clase de periodicos de Meridiano. Tarifa 6-A. COMEX: 100-93. Oficina General: Av. Madero 134200, Col. Centro, Puerto Vallarta, Jalisco, México. Independencia #30. C.P. 48300. Apartado Postal 65, Teléc., Nayarit, México.





Inauguran la calle Guerrero en El Colomo

La inversión de la obra fue de más de 7 millones de pesos e incluyó la renovación del sistema de agua potable y drenaje

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal, Héctor Santana, inauguró la calle Guerrero, entre José María Mercado y Nicolás Bravo, una obra que transforma la movilidad y la calidad de vida en el poblado de El Colomo.

Durante el acto, el delegado de la localidad, Rauldel, dio la bienvenida y agradeció el respaldo del H. XII Ayuntamiento.

En la exposición técnica de la obra, el director de Obras Públicas, detalló que la inversión fue de más de 7 millones de pesos, incluyó la renovación del sistema de agua potable y drenaje, así como banquetas y un andador peatonal garantizando accesibilidad y seguridad.

Por su parte la regidora Meli Rico destacó la calidad de la obra y el cambio para las familias.



En su mensaje, el presidente Héctor Santana afirmó que la transformación de la Sierra es una prioridad y que su gobierno trabaja con planeación, transparencia y resultados.

"Esta era de las peores calles y hoy es de las mejores. No venimos a prometer, venimos a cumplir. Invertimos en obras que duren y cambien la realidad. Gobernamos

escuchando al pueblo".

El alcalde anunció además el inicio del proyecto para la avenida principal de El Colomo, a ejecutarse en concreto hidráulico, y reiteró que las obras se inician solo cuando existe el recurso asegurado y los procesos licitatorios están debidamente autorizados.

De igual manera Santana García reiteró que su administración seguirá invitando en infraestructura social con planeación, orden financiero y visión de largo plazo.

"Vamos a acabar con las calles polvorientas. Se trata de regresarle la dignidad a los pueblos de la Sierra. Que nunca más se diga que El Colomo no es tomado en cuenta. El gobernante que escucha a un pueblo comete menos errores".

Este gobierno no es de palabras bonitas, es de hechos y de resultados. La gente ya no quiere promesas, quiere obras que se vean y sientan", concluyó el alcalde.

En las playas del Mayo

Registran récord histórico de anidación de tortuga laúd

LEste logro representa un avance significativo en los esfuerzos de conservación de una de las especies marinas más emblemáticas y vulnerables del planeta



Quadratin

de Mayo, lo que podría incrementar todavía más la cifra récord alcanzada hasta ahora.

La tortuga laúd, considerada la más grande del mundo entre las especies marinas, enfrenta múltiples amenazas, entre ellas la pérdida de hábitat, la contaminación y la pesca incidental.

Por ello, cada nido resguardado representa una oportunidad clave para fortalecer la recuperación de sus poblaciones en el Pacífico mexicano.

Las costas de Jalisco registran una de las mejores temporadas de nidificación de tortuga laúd de los últimos años, de acuerdo con información del Campamento Tortuguero de Mayo, donde se ha alcanzado un récord histórico en el número de nidos resguardados de esta especie.

Durante el más reciente patrullaje nocturno, el equipo del campamento colectó el séptimo nido de tortuga laúd de la temporada, convirtiéndose oficialmente en el periodo con mayor cantidad de nidos protegidos en la historia del sitio.

Este logro representa un avance significativo en los esfuerzos de conservación de una de las especies marinas más emblemáticas y vulnerables del planeta.

Integrantes del campamento destacaron que la actividad aún no concluye, por lo que existe la expectativa de que en las próximas semanas continúe el arribo de más ejemplares a las playas



Sensibilizan sobre problemas sociales y bienestar infantil

LEl Gobierno de Bahía de Banderas realizó encuentros para fomentar el diálogo sobre la importancia de cultivar empatía y valores en la comunidad



MERIDIANO | Bahía de Banderas

La Subdirección de Educación reafirma su compromiso con la comunidad, promoviendo la participación activa de los padres en la educación y bienestar de sus hijos, y trabajando codo a codo con las autoridades para construir un futuro más esperanzador para todos.



En un esfuerzo por abordar los problemas sociales que afectan a la comunidad de Bahía de Banderas, la Subdirección de Educación del gobierno municipal llevó a cabo una importante reunión en una escuela primaria local. La actividad tuvo como objetivo sensibilizar a los padres de familia sobre la relevancia del bienestar de los niños en el contexto social actual.

Con el respaldo del presidente municipal, Héctor Santana, el encuentro fomentó el diálogo sobre la importancia de cultivar empatía y valores en la comunidad. Durante la reunión, se abordaron temas críticos que impactan a los jóvenes, destacando la necesidad de una colaboración entre padres, educadores y autoridades para crear un entorno más seguro y solidario.

Posteriormente, un comité de padres de familia, motivado por el compromiso mostrado en la reunión, se dirigió a una audiencia con el gobernador y el presidente municipal. Este encuentro representa un paso significativo hacia la integración de las preocupaciones de los padres en las políticas públicas, buscando soluciones efectivas a los retos sociales que enfrenta Bahía de Banderas.



JARDINES
de SAN JUAN
FUNERARIA
PTO. VALLARTA

UN PLAN PREVISOR
ES UN ACTO DE AMOR

DESCUENTO especial de FEBRERO

En todos nuestros
SERVICIOS FUNERARIOS:

- Plan de Velación.
- Plan de Cremación.

Válido al 28/02/2026. *Aplican Restricciones.



322 211 0221



En La Cruz de Huanacaxtle

Atienden Bomberos reporte de cables caídos

Los elementos acudieron a la colonia Nueva Era, donde observaron la caída de un cable de media tensión sobre un árbol y sobre la cinta asfáltica



MERIDIANO Bahía de Banderas

Los hechos se registraron durante la noche del 10 de febrero, después de ser recibida una llamada por medio de la línea de emergencias 9-1-1, en la que se informó sobre la presencia de unos cables caídos sobre la calle Arroyo Seco, de la colonia Nueva Era, ubicada en la localidad de La Cruz de Huanacaxtle.

Bomberos Estatales acudieron a la colonia, donde observaron la caída de un cable de media tensión sobre un árbol y sobre la cinta asfáltica, por lo que delimitaron el acceso a la zona de manera peatonal y vehicular, para salvaguardar la integridad de las y los colonos.

Finalmente se dio parte del incidente a las autoridades de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que realizaran las labores correspondientes.



MERIDIANO Bahía de Banderas



SISEP



Impulsa Santana un municipio más limpio y ordenado

A través del SISEP, el equipo de bacheo nocturno trabajó en el camellón de la avenida San José-El Porvenir, esto en coordinación con Parques y Jardines

MERIDIANO | Bahía de Banderas
El Gobierno de Bahía de Banderas, encabezado por el presidente municipal Héctor Santana, mantiene acciones permanentes para mejorar la imagen urbana y la seguridad vial.

A través del SISEP, el equipo de bacheo nocturno trabajó en el camellón de la avenida San José-El Porvenir, esto en coordinación con Parques y Jardines.

Estas labores permiten ofrecer espacios más limpios, verdes y funcionales para la ciudadanía.



DURANTE FEBRERO APROVECHA

10% DE DESCUENTO

DE DESCUENTO EN TU PAGO DEL PREDIAL 2026*

50% DE DESCUENTO

Jubilados, Pensionados, Discapacitados, Viudos (as), Personas de 60 a 74 años, Instituciones de Asistencia Social, Asociaciones Religiosas.

60% DE DESCUENTO

Personas de 75 a 79 años de edad

80% DE DESCUENTO

Personas a partir de los 80 años de edad

PAGO PREDIAL 2026 | DESCUENTO POR PRONTO PAGO

APLICA PARA UN SOLO PREDIO DE CASA HABITACIÓN | PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN

HASTA 60% DE DESCUENTO

EN RECARGOS Y MULTAS CAUSADOS POR FALTA DE PAGO OPORTUNO Y GENERADOS HASTA EL EJERCICIO FISCAL 2025, A CONTRIBUYENTES QUE REALICEN EL PAGO TOTAL O CELEBREN CONVENIO FORMAL DE PAGO EN PARCIALIDADES.

CON TU PAGO
Puerto Vallarta RENACE



NUESTRO PUERTO
RENACE

Nomina a esa pareja que ya merece el “sí”

La ciudadanía vallartense podrá nominar y etiquetar a parejas en unión libre para que participen en los Matrimonios Colectivos 2026, cuya ceremonia se realizará el viernes 27 de marzo en los Arcos del Malecón



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta celebrará a las parejas que han construido su historia en unión libre mediante una dinámica de nominación para que la ciudadanía las proponga y etiquete en redes sociales, con miras a integrarlas a los Matrimonios Colectivos 2026, impulsados por el gobierno de Luis Ernesto Muñoz González.

La iniciativa está dirigida a esas parejas que llevan años compartiendo su vida y que merecen dar el siguiente paso, formalizando

su relación y fortaleciendo la certeza jurídica de su patrimonio, así como la protección legal de sus familias.

La ceremonia se realizará el próximo viernes 27 de marzo en los Arcos del Malecón, en una celebración especial frente al mar en uno de los espacios más emblemáticos de la ciudad.

Si tú o tu pareja fueron nominados, pueden comunicarse al 322 223 2500 extensión 1018 para solicitar información sobre los requisitos y el proceso de inscripción y conocer los pasos a seguir.

Llama Sheinbaum a mantener la calma ante sarampión

La Presidenta de México destacó que hay más de 28 millones de vacunas disponibles en 21 mil 154 puntos en todo el país



MERIDIANO | Ciudad de México

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, puntualizó que la mayoría de las mexicanas y los mexicanos están vacunados contra el sarampión, por ello, hizo un llamado a mantener la calma, ya que la Estrategia para controlar los brotes de esta enfermedad funciona, como sucedió en Chihuahua, además de que hay 28 millones de vacunas disponibles en 21 mil 154 puntos en todo el país y cuya ubicación puede consultarse en dondemevacuno.salud.gob.mx.

“Lo importante en este momento es, a todas las familias que tienen hijas e hijos de los 6 meses a los 12 años si no se han vacunado, que se vayan a vacunar a su centro de salud. Si recibieron la primera vacuna hace seis meses o más, ya pueden recibir la segunda dosis. Entonces hay que dar primaria prioridad a las niñas y a los niños, y en ciertos estados a otro sector de edad y ya vamos a unificar todos los mensajes, porque es importante que sea un solo mensaje en todo el país”, puntualizó en la conferencia matutina: “Las mañanitas del pueblo”

La Jefa del Ejecutivo Federal informó que este miércoles, a las 12:00h, se tendrá una reunión virtual con las 32 gobernadoras y gobernadores para darles a conocer la estrategia y que se brinde la misma información a la población.

“Pedirle a la gente que guarde la calma, la mayoría de las niñas y niños ya están vacunados y aquellos que no están vacunados que acuden a vacunarse. Y vamos a seguir dando información (...) Ya lo hicimos en Chihuahua, ya lo controlamos en coordinación con el gobierno del estado y lo vamos a hacer en todos lados, es nada más cuestión de mucha coordinación, mucho trabajo y la información clara”, agregó.

La primera mandataria señaló que el Gobierno de México garantiza todas las dosis en las instituciones federales de salud.

“Por lo pronto nosotros garantizamos que están en el IMSS, en el IMSS Bienestar, en el ISSSTE y en todos los Centros de Salud que no están en el IMSS Bienestar en los estados, hay 28 millones de vacunas y estamos con una estrategia de distribución adecuada, ese es el mensaje”, agregó.

A los 21 mil 154 puntos de vacunación pueden acudir niñas y niños de entre 6 meses de edad y 12 años, sin esquema completo; así

como personas de 13 a 49 años no vacunadas en los estados con mayor número de casos: Jalisco, Colima, Chiapas, Sinaloa, Nayarit, Tabasco y Ciudad de México.

El secretario de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz, puntualizó la estrategia de vacunación función, ya que hay 133 millones de mexicanos y a la fecha, se tienen registro de 9 mil 74 casos totales, es decir, una tasa de 6.7 casos acumulados por cada 100 mil habitantes. Además, informó que actualmente de las 32 entidades federativas, 24 tienen menos de 100 casos acumulados entre 2025 y 2026.

Recordó que el sarampión es una enfermedad viral altamente contagiosa que se presenta como una gripe con escrúmientos nasales o incremento en la temperatura, y para su tratamiento es indispensable acudir al médico y no automedicarse. Por ello, resaltó que la única manera de controlar el sarampión es a través de las vacunas, que previenen cuadros graves, reduce la tasa de contagios y detiene la transmisión. “Un hecho muy importante es que la gran parte de la población mexicana ya está vacunada, ya un número muy significativo y eso es lo que nos está permitiendo controlar el brote”, destacó.

El subsecretario de Políticas de Salud y Bienestar Poblacional, Ramiro López Elizalde, señaló que entre 2025 y 2026, con la estrategia para controlar el sarampión se han aplicado 14.3 millones de vacunas, comparado a las 5 y 6 millones que se aplican en un año normal sin brote. “Para tranquilidad de todas y todos: tenemos las suficientes vacunas para proteger a la población”, comentó.

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, señaló que es vital la colocación de las dos dosis de la vacuna, ya que, la primera tiene una cobertura entre 93 y 95 por ciento, mientras que la segunda otorga una inmunidad hasta en 99 por ciento y la sostiene a largo plazo.

“Una cosa importante: desde el 2021, para evitar estas deserciones que pasan entre el año y los 6 años, se implementó un nuevo esquema. Por eso ahora, en el Programa de Vacunación Universal, la vacunación es al año y 6 meses después, es decir, al año y medio de edad de las niñas y los niños más pequeños, que afortunadamente son los más protegidos”, agregó.

Los 21 mil 154 puntos de vacunación pueden acudir niñas y niños de entre 6 meses de edad y 12 años, sin esquema completo; así



Descuentos preferenciales en el pago del predial 2026

Dirigido a jubilados, personas con discapacidad, instituciones de asistencia social y más

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Gobierno de Puerto Vallarta pone a disposición de la ciudadanía los descuentos preferenciales en el pago del predial 2026 para diferentes sectores de la sociedad.

Personas de entre 60 y 74 años, jubilados, viudos(as), personas con discapacidad, asociaciones religiosas e instituciones de asistencia social pueden acceder a un 50% de descuento. Aquellas personas de entre 75 y 79 años tienen un 60% de descuento, mientras que los adultos mayores de 80 años o más pueden beneficiarse de hasta un 80% de descuento.

Para aprovechar estos beneficios es necesario presentar la documentación que acredite la condición del beneficiario en la oficina de Hacienda Municipal o en los lugares designados para



el pago del predial.

El Gobierno Municipal invita a todos los beneficiarios a acercarse a pagar en los siguientes lugares: Unidad Municipal de Administración (UMA), delegaciones municipales, UNIRSE, Presidencia Municipal, La Lija, Centro Cultural del Píñfar y oficina de Pasaportes ubicada en el Centro Comercial de Puerto Mágico, de lunes a viernes de 8:00 a.m. a 3:00 p.m. La Caja de Seguridad Pública está disponible las 24 horas para mayor comodidad. También puedes pagar en línea las 24 horas en www.puertovallarta.gob.mx con tarjeta de crédito o transferencias.

Tapan drenajes las grasas de los comercios

Exhorta SEAPAL Vallarta a restaurantes y otros giros a instalar y dar mantenimiento a trampas de grasas



MERIDIANO | Puerto Vallarta

SEAPAL Vallarta hace un llamado a los establecimientos comerciales e industriales que preparan o venden alimentos para que eviten vertir grasas y aceites directamente al drenaje, ya que esta práctica es una causa de taponamientos, rupturas de tuberías y derrames de aguas residuales en la vía pública.

Cuando las grasas y aceites ingresan a la red sanitaria, se mezclan con las aguas residuales y, al enfriarse, se solidifican, formando acumulaciones que obstruyen el flujo normal del drenaje, situaciones que son particularmente más comunes en colonias como Emiliano Zapata, Centro y Versalles, donde parte de la infraestructura sanitaria tiene cerca de 40 años de antigüedad.

Por ello, el organismo recuerda que todos



los negocios dedicados al manejo de alimentos procesados deben contar con trampas de grasa en sus cocinas y darles mantenimiento periódico, en virtud que estos dispositivos permiten retener los residuos antes de que ingresen a la red de alcantarillado, evitando daños al sistema y afectaciones a la ciudadanía.

SEAPAL Vallarta subraya que descargar grasas al drenaje está prohibido por el Reglamento para la Prestación del Servicio Público de Agua Potable, Alcantarillado, Tratamiento y Disposición de Aguas Residuales en Puerto Vallarta y en algunas normas oficiales mexicanas.

El organismo reitera la importancia de cuidar el sistema sanitario para proteger la salud de la población, el medio ambiente y la imagen de nuestro destino turístico.



Con investigación sobre cáncer de mama

Destaca la Universidad liderazgo femenino en la ciencia

C La rectora de la UAN destacó la labor de una investigadora en cáncer de mama en el marco del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

Redacción

En el marco del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, la rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), Norma Liliána Galván Meza, visitó el Laboratorio de Biología Molecular de la institución para dialogar con la doctora Miriam Fabiola Ayón Pérez, docente investigadora que desarrolla estudios sobre variantes genéticas asociadas al cáncer de mama.

A través de sus redes sociales, la rectora compartió la charla en la que reconoció la trayectoria de la investigadora, a quien calificó como un referente del trabajo científico que se realiza en la universidad "desde Nayarit para el mundo", destacando que su labor demuestra que la ciencia puede realizarse con pasión y compromiso social.

Durante el encuentro, Galván Meza subrayó la consolidación del cuerpo académico en Biomedicina y la participación de la doctora Ayón Pérez como fundadora de la Maestría en Ciencias Biomédicas, además de su colaboración en diversos proyectos institucionales y externos.

Por su parte, la investigadora, adscrita a la Unidad Académica de Ciencias Químico-Biológicas y Farmacéuticas, explicó que cuenta con 20 años de trayectoria en la UAN y que participa en los programas educativos de Químico-Farmacobiólogo, la Maestría en Ciencias en Biomedicina y la Maestría en Ciencias en Biotecnología.

Ayón Pérez relató que su vocación científica surgió durante su formación profesional, al descubrir su interés por comprender el "por qué" de los procesos biológicos. Tras realizar sus prácticas y tesis en el mismo laboratorio que hoy integra, cursó el posgrado en Biología Molecular en Medicina en la Universidad de Guadalajara, experiencia que fortaleció su línea de investigación.

Actualmente su trabajo se centra en el estudio integral del cáncer de mama. En colaboración con otros especialistas, analizan la enfermedad desde la perspectiva inmunológica y genética, particularmente las variantes que podrían estar relacionadas con su desarrollo. Estas investigaciones se

realizan en coordinación con el Instituto de Cancerología, lo que ha derivado en tesis de licenciatura y maestría, así como en publicaciones científicas.

Entre los logros más significativos de su carrera, la investigadora destacó la obtención de la Medalla Nayarit en 2023 por sus aportaciones en el estudio del cáncer de mama.

En su mensaje a niñas y jóvenes interesadas en la ciencia, Ayón Pérez enfatizó que la investigación no es inalcanzable y que la UAN cuenta con programas como Delfín, Explora e Intramuros, además de actividades de divulgación como el Viernes de Ciencia, que acercan el conocimiento científico a estudiantes de distintos niveles educativos.

Al cierre de la entrevista, la rectora reiteró el reconocimiento institucional al trabajo de la investigadora y subrayó la importancia de visibilizar el papel de las mujeres en la generación de conocimiento científico, no solo en fechas conmemorativas, sino durante todo el año.



Este 14 de febrero

Instalarán macromódulos de vacunación contra el sarampión

C Los módulos estarán ubicados en La Lija y en el estacionamiento de Costco para agilizar la atención y ampliar la cobertura en el municipio

MERIDIANO | Puerto Vallarta

una atención más rápida y ágil.

Uno de los puntos estará en el complejo deportivo La Lija, en la zona de la Clínica Dr. Tucán del El Cipolínape, a partir de las 9:00 de la mañana. El segundo se ubicará en el estacionamiento de Costco desde las 10:00 horas.

En estos espacios se contará con mayor número de personal aplicando la vacuna, lo que

permitirá atender a más personas durante la jornada y reducir tiempos de espera, fortaleciendo así la estrategia preventiva en el municipio.

La participación de todas y todos es clave para proteger a Puerto Vallarta. ¡Aprovecha esta jornada especial y vacíntate este sábado en el macromódulo más cercano!

Fortalece Bahía prevención con brigada masiva de vacunación

C Se aplicarán vacunas contra sarampión, influenza y neumococo para los adultos, así como todas las vacunas del esquema para niñas y niños de 0 a 9 años

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El H. XII Ayuntamiento de Bahía de Banderas, que encabeza el presidente municipal Héctor Santana, en coordinación con el DIF municipal, los Servicios de Salud de Nayarit y el IMSS Bienestar, invita a la ciudadanía a participar la Brigada Masiva de Vacunación.

Se aplicarán vacunas contra sarampión, influenza y neumococo para los adultos, así como todas las vacunas del esquema para niñas y niños de 0 a 9 años.

La jornada se realizará el próximo jueves 12 de febrero, en un horario de 9:00 a.m. a 2:00 p.m. en la Unidad Básica de Rehabilitación.

Solo es necesario acudir con la cartilla de vacunación.

Fortalece Nayarit capacitación y prevención vial en municipios

C La capacitación incluyó sesiones teóricas en aula y prácticas en vía pública, donde se realizaron simulacros de hechos de tránsito para evaluar el desempeño operativo

MERIDIANO | Nayarit

Movilidad impartió una jornada de capacitación especializada dirigida a elementos de la Policía Municipal y Policía Vial, enfocada en el correcto llenado y aplicación de formatos en hechos de tránsito terrestre, así como en medidas de seguridad vial para el resguardo de la seguridad de la ciudadanía.

Como parte de este trabajo, y en atención a una solicitud del Ayuntamiento de Acaponeta, personal de la Secretaría de

desempeño operativo, fortalecer la coordinación entre corporaciones y mejorar la atención a la ciudadanía durante la intervención en incidentes viales.

Estas acciones forman parte del trabajo permanente que encabeza el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero para fortalecer la prevención, profesionalizar a los cuerpos operativos y avanzar en una movilidad más segura en los municipios de la entidad.



Nayarit
ESTAÑA MARÍA Y COMPRENSIÓN

SECRETARÍA DE
EDUCACIÓN
SERVICIOS DE
EDUCACIÓN PÚBLICA
DEL ESTADO DE NAYARIT
CONAFE
Centro Nacional de Fomento Educativo

**CON EDUCACIÓN
CONTINUAMOS TRANSFORMANDO A NAYARIT**

Inscripciones ciclo escolar 2026 - 2027

Inscribe a tu hija o a tu hijo del 03 al 13 de febrero de 2026

Para niñas, niños y adolescentes que van a ingresar a:

- 1º, 2º y 3º de Preescolar
- 1º de Primaria
- 1º de Secundaria

MEDIOS DE INSCRIPCIÓN

1. Acude a la escuela más cercana a tu domicilio a realizar el trámite
2. En línea a través de la página <http://www.sepn.gob.mx/inscribe>
(Aplica solo para Fichas Preliminares)

Nota: Si no se presenta en la escuela de destino, si no se hija o hijo presenta las condiciones de acuerdo a la convocatoria. Esta información permite ofrecer los apoyos adecuados y proveer una educación con equidad e inclusión.

ATENCIÓN Y CONTACTO

Teléfono: (311) 219 17 24 y (311) 180 47 82
Correos electrónicos:
inscripcionsepn@sepn.gob.mx, receptacolegio@sepn.gob.mx

**AL INSCRIBIR A TUS HIJOS EN FEBRERO,
ASEGURA LA ENTREGA OPORTUNA DE SUS LIBROS DE TEXTO**

